

La Voz de Guipúzcoa

Miércoles 4 de Febrero de 1925

Diario Republicano

San Sebastián.—Año XXI.—Número 15.653

Firmas de "La Voz"

Dos niños, dos pueblos

por Antonio Dubois

Carlos no cesaba de pedir. Con su voccecita zalamera, caprichoso y antojadizo, los días de su infancia transcurrían en una obstinada demanda, que, al no ser satisfecha, desenlazábase en infernal griterío. Educado en un colegio aristocrático y en un hogar muelle y sin disciplina, Carlos fué tempranamente un enfermo de la voluntad; la posición desahogada de sus padres desarrolló en él el espíritu destructor. Carlos adquiría los más costosos juguetes, que eran destruidos rápidamente entre sus manos para "ver lo que tenían dentro". Luego, los caprichos fueron matizándose de masculinidad prematura. Eran los toros, el cine, el fútbol, las excursiones. Llenó su adolescencia la afición a los deportes y no fueron ciertamente los libros sus amigos. A los quince años, Carlos llevaba repleto su portamonedas, había cok-tail y cerveza y apostaba en las carreras.

Comenzaron a alarmarse sus padres. Llovían las facturas del sastre de más firma, de la camisería más elegante, del zapatero de moda, del maestro de equitación, del profesor de baile... Indudablemente, Carlos tenía asegurado un brillante puesto en el gran mundo... ¡Terrible sarcasmo para su pobre padre, inteligente y laborioso médico, que había pasado su vida luchando obstinadamente para conquistar una posición!

Pero los esfuerzos del padre por salvar al hijo habrían de ser inútiles. No supieron formar un carácter ni él ni el maestro, y el chico descendía vertiginosamente, sin freno, empujado por su arbitrariedad y su indisciplina. ¡Cuántas noches en claro pretendiendo remediar lo irremediable! A veces, el diálogo de los padres era un mutuo reproche: "Tú eres el responsable con tu bondad"... "No, lo eres tú con tu mimo y tu debilidad excesiva"... Y aquellos dos corazones, víctimas del amor, sangraban.

Carlos siguió su camino, frívolo, egoísta, cada vez más apartado del hogar, sin amor al trabajo y dejándose, sin darse cuenta, en su estúpida ruta la dignidad de hombre.

Pasaron los años; y Carlos, que no había logrado una profesión, alcanzó un puesto en la "sociedad bien". Vestía elegantemente, alternaba con horizontales, lucía su smoking en el "hall" de los hoteles, paseaba en automóvil, de los amigos; era padrino en lances caballerescos. Humbeaba la dote y se le veía frecuentemente asomado a los balcones del Circolo aristocrático.

Luego, el lujo, el placer, el juego, consumían su juventud y la fortuna heredada. A los treinta años era un hombre deshecho. En aquel invierno de sus malditos treinta años, hubo de usar por primera vez un gabán mercenario. Fué el del duque de C..., amigo en sus correrías. Aún no se había extinguido el nimbo de luz que envuelve a los actores de esa vida falsa, y seguía flotando en la Peña aristocrática; se le reservaba el asiento en los palcos y el cubierto en la mesa concedido por lástima y en premio a sus tristes bufonadas.

Del sablazo a la mendicidad, de la mendicidad al timo, del timo a las puertas del proceso... cuando un ex ministro, amigo de su padre, lo colocó de temporero en el Tribunal de Cuentas. Hoy se le ve por Madrid sin un amigo, viejo, deshecho, ensimismado y triste, queriendo ocultar en un último y tal vez único gesto de dignidad el apellido honrado que su necesidad injurió.

Carlos es un vencido, símbolo de esta educación española sin espiritualidad y de este hogar español sin responsabilidad; de una educación que no enseña a elevarse por sí mismo, a crearse una posición personal y de un hogar gazmoño y sensiblero.

—Jhonnie—dice un hacendado de los Estados Unidos a su hijo menor—. Te daré un dólar si cavas el cuadro de terreno donde quiero hacer el nuevo jardín de tu hermanito. —Está muy bien—contestó éste, pensativo—. pero le pediré a usted que me adelante el veinticinco por ciento sobre el precio estipulado en nuestro contrato, no porque ponga en duda su buena fe, sino porque necesito la suma como base de fondos.

—¿Qué quieres decir, Jhonnie? —Voy a explícárselo, padre: El "quarter" (cuarta parte del dólar) que usted me dará lo sepultaré en el cuadrado de tierra; después reuniré a mis compañeros y les diré que una pirata ocultó en otro tiempo un tesoro en aquel sitio. Comprenderá usted que cuando uno de ellos haya encontrado el "quarter" los demás cavarán a porfía, el trabajo quedará concluido y yo tendré el setenta y cinco por ciento del beneficio. Pero, además, si yo encontrara el "quarter", los otros trabajarían

con el mismo ardimiento y el negocio resultaría más beneficioso aún.

Y el padre derramó lágrimas de alegría pensando en el día en que su hijo llegara a la edad de hacer negocios.

Jhonnie es estudioso, disciplinado. Trabaja en los colegios de la ciudad y descansa en los verdosos campos. Ha sido un estudiante animoso y lleno de fe. Se hizo ingeniero. Tiene treinta años y está en pleno vigor corporal y en la plenitud mental. Dirige una gran explotación y su nombre es conocido ya en la alta finanza norteamericana.

Aquella precocidad para los negocios de Jhonnie, que un día asombrara a su padre, disciplinado y orientado, ha producido un tipo recto de luchador americano. Jhonnie es un vencedor, símbolo de la educación norteamericana, que tiene por principal preocupación la formación del carácter y que inculca al niño el principio de que él es responsable de sus actos y que sólo él, por lo mismo, podrá crearse una posición social, y de un hogar foco de energías domésticas y de virtudes patrióticas.

Carlos y Jhonnie: dos niños, dos pueblos. ANTONIO DUBOIS. (Prohibida la reproducción.)

Para futuras guerras

Un producto capaz de destruir ciudades enteras

(Por teléfono)

París, 3.

En la conferencia que dió en Saint Chamond, el diputado francés Mr. Taittinger hizo la grave declaración siguiente:

Se ha sabido recientemente en el Ministerio de la Guerra que los alemanes han inventado un nuevo producto químico de efecto fulminante, que les permitirá, en caso de guerra, destruir en pocas horas ciudades enteras.

En Francia se han hecho experimentos con ese producto químico, cuya composición se conoce, y de ellos se ha visto que sus efectos son, y acaso mayores, que los que anunciaban los inventores germanos.

En su consecuencia—terminó diciendo—existe para Francia un inmenso peligro, cuya realidad nadie se atreverá a negar.

Una conferencia

El vizconde de Altea coincide con la opinión de Largo Caballero

Y hace los mismos votos que él

(Por teléfono)

Madrid, 4.

Ayer tarde, en la Academia de Jurisprudencia, y ante numeroso y docto público, el ex subsecretario del ministro del Trabajo, señor vizconde de Altea, dió su anunciada conferencia, disertando sobre el tema "La ratificación de Convenios internacionales de trabajo".

El conferenciante, que representa al Gobierno en la Oficina Internacional del Trabajo, en sustitución del vizconde de Eza, comenzó su disertación haciendo grandes elogios de la Sociedad de Naciones y su obra.

Luego entró de lleno en el fondo del tema a desarrollar y se ocupó de los proyectos de Convenios y de las funciones de ratificación de los mismos. Dijo que todo Convenio ratificado no anula las disposiciones vigentes sino en aquella parte que se oponga al cumplimiento de los mismos.

Examinó luego los Convenios acordados en las tres últimas conferencias internacionales e hizo grandes elogios de los mismos. Luego, enumeró las naciones que figuran con mayor número de Convenios ratificados, citando a España, entre ellas, que tiene ratificados ocho Convenios.

El vizconde de Altea abogó por la intensificación de la ratificación de Convenios y se mostró conforme con lo expuesto en su última conferencia por el señor Largo Caballero, que también hizo los mismos votos. El conferenciante fué muy aplaudido.

(Por teléfono)

Madrid, 4.

DICE PRIMO DE RIVERA

Anoche, después del Consejo, el marqués de Estella, en su conversación con los periodistas dijo que, despachados los asuntos sobre los que informaron los subsecretarios que acudieron a la reunión, el Gobierno se dedicó a cambiar impresiones sobre cuestiones marroquies y especialmente acerca de lo ocurrido al Raisuni.

Añadió que el famoso cherif ha sido llevado por sus enemigos a Xauen y que quizá a estas horas haya sido trasladado más al interior.

—Lo ocurrido—agregó—ha hecho reaccionar a los yebales, los cuales empiezan a presentarse en gran número ante nuestra línea, haciendo protestas de sumisión y pidiendo la protección de España, prometiéndolo, en cambio, colaborar en nuestra obra de protectorado y en la defensa de nuestra línea.

Ahora, siguió diciendo, voy a celebrar la conferencia con África, que todavía no he podido tener y transmitiré algunas instrucciones. Si puedo—terminó diciendo—dentro de cuatro ó seis días marcharé a Tetuán.

La justicia militar

Los 17 jefes y oficiales serán probablemente absueltos

(Por teléfono)

Madrid, 4.

Ayer por la mañana deliberó ampliamente la Sala de Justicia del Supremo de Guerra y Marina, que ha de dictar sentencia en la causa seguida contra diecisiete jefes y oficiales de Intendencia acusados de malversación de fondos en la fábrica de harinas de Valladolid y en los parques de Madrid, Oviedo, Santander y Sanjaón.

Aunque no se sabe cuál será el fallo, que no se conocerá oficialmente hasta que se llenen los trámites correspondientes, las impresiones que se tienen son favorables a los procesados.

En un Palacio ducal

En honor de la Guerrero

(Por teléfono)

Madrid, 4.

Ayer tarde, en Madrid, en el Palacio de los duques de Fernán Núñez, se celebró el homenaje que las damas de la aristocracia tributaban a la insigne comediante María Guerrero.

Consistió el homenaje en hacerle entrega de las insignias de la Cruz de Alfonso XII, que recientemente le fué concedida por sus méritos artísticos.

Las insignias regaladas son de brillantes. También se le entregó un álbum, como recuerdo de la ofrenda, y contiene las firmas de casi todas las damas de la aristocracia madrileña.

Después del acto de la entrega, se sirvió un té.

La Feria de Lyon

Acudirán comerciantes soviéticos

(Por teléfono)

París, 3.

Comunican de Moscú que el lunes han sido expedidos para la Feria de Lyon los objetos que serán expuestos en ella por cuarenta casas de comercio soviéticas.

Emigrantes

Esperando para entrar

París, 3.

Comunican de Washington que el comisario general de inmigración en los Estados Unidos, Mr. W. Husband, ha declarado que se encuentran en Cuba más de 20.000 emigrantes europeos, que aguardan se les conceda autorización para penetrar en territorio norteamericano.

Los asuntos de Marrueco

"El famoso "cherif" - dice Primo de Rivera - ha sido llevado a Xauen, o tal vez, más al interior"

El Presidente quiere marchar a Tetuán dentro de tres o cuatro días

PARTE OFICIAL

Anoche se facilitó a los periodistas el siguiente parte oficial de Marruecos: "Sin novedad en ninguna de las dos zonas de nuestro protectorado."

GRUPOS DISPERSADOS

Comunican de Melilla que las baterías de Loma Roja dispersaron grupos rebeldes que se dedicaban al transporte de ganado y a trabajos agrícolas.

EL CAPITAN HUIDOBRO

Segue en grave estado el capitán de Artillería afecto a la Aviación, don Rafael Huidobro, que días pasados fué víctima de un accidente aéreo.

LOS HIDROS DE MAR CHICA

Una escuadrilla de hidroplanos de la base de Mar Chica voló sobre Afrau, arrojando bombas y dispersando grupos indígenas que se dedicaban a apacentar ganado.

RIQUELME Y SARO

Comunican de Larache que el general Riquelme se trasladó ayer mañana a la posición de Buhima, donde conferenció con el general Saro, que había llegado a dicho lugar con la columna de operaciones. Después de la conferencia el general regresó a la plaza.

TOMA DE POSESION

Dicen de Larache que ha tomado posesión de su cargo el nuevo jefe de Estado Mayor de la zona, teniente coronel don Manuel Martínez.

A LA PENINSULA

Un despacho de Larache da cuenta de que muy mejorado de las heridas que sufrió, ha salido para la Península, a fin de completar su restablecimiento, el teniente coronel don Luis Valdés, que se hallaba hospitalizado en aquella plaza.

A SANJURJO LE DAN LA MEDALLA MILITAR

El "Diario Oficial" del Ministerio de la Guerra, publicó ayer una disposición concediendo la Medalla Militar al general Sanjurjo por los méritos contraídos en la zona oriental de Marruecos en 1924, después del desastre, pues contribuyó a elevar el espíritu y la moral de la población melillense y de las fuerzas, en aquellos días difíciles que siguieron a la caída de Annual.

LAS OPERACIONES EN LA ZONA OCCIDENTAL

Comunican de Tetuán que las operaciones en la zona occidental empiezan a derivarse hacia la costa atlántica. Las fuerzas del general Saro proceden a la consolidación de la línea fronteriza con las posiciones enemigas en Beni-Mesuar, a lo largo de la cual se han establecido blocaos perfectamente fortificados y provistos de potentes reflectores.

LA AVIACION EN LA ZONA ORIENTAL

Dicen de Melilla que según confidencias autorizadas, las bombas arrojadas por nuestros aviadores han causado considerables destrozos en los poblados rebeldes, habiendo éstos sufrido grandes bajas.

Los más castigados son los de Beni-Buyari, que se han visto obligados a internarse.

El puerto de Mannheim

Las obras costarán cuarenta millones de marcos oro

(Por teléfono)

París, 3.

Dicen de Mannheim que se ha aprobado el proyecto de ampliación del puerto industrial de esa ciudad alemana, y que los trabajos comenzarán inmediatamente.

El coste de las obras está calculado en cuatro millones de marcos oro.

Los terremotos de Hungría

Muchos muertos y heridos

(Por teléfono)

París, 3.

Comunican de Viena que el reciente terremoto que se dejó sentir en Hungría ha tenido consecuencias mucho más graves que lo que se creyó en un principio.

Desde luego, se sabe que, aparte de los daños materiales, han resultado muchas personas muertas o heridas.